

## La Junta obvia la crisis y 'engorda' a Canal Sur con 180,8 millones más

El consejo de administración de la RTVA no recortará el presupuesto de 2009 con el voto del PSOE, la oposición del PP y la abstención de IU

SEVILLA.— El consejo de administración de la Radio Televisión de Andalucía (RTVA) aprobó ayer, con los votos del PSOE, el rechazo de PP y la abstención de IU, el presupuesto de la cadena autonómica para 2009 —que se incorporará a la sección de la Consejería de Presidencia de las cuentas de la comunidad—, que ascenderá a 247,3 millones, de los que 180,8 son en concepto de financiación pública, unas cifras similares a las del presente ejercicio.

El director general de la empresa pública, Rafael Camacho, explicó ante el consejo que el presupuesto para 2009 garantizará que «la prestación del servicio público de radio y televisión alcance a una amplia audiencia, así como el fomento de la producción audiovisual, a pesar del ajuste derivado de la situación económica», al tiempo que garantizó que la cadena andaluza «sigue siendo la más barata, saneada y eficiente de las radios y televisiones públicas de España, según su coste y nivel de audiencia».

Concretamente, el Presupuesto de la Agencia Pública Empresarial RTVA para el próximo año asciende a 247.324.814 euros, con un crecimiento nominal del 1,66% (no aumenta, por tanto, en

términos reales) y está elaborado, bajo el dictado de la nueva Ley 18/2007, de 17 de diciembre, con un triple objetivo: asegurar la atención y el acceso de una amplia audiencia, en especial de los discapacitados; mantener su contribución a la demanda agregada en el sector audiovisual para fomentar la producción audiovisual andaluza, y culminar la renovación y la digitalización de los equipos de producción y emisión en la televisión y la radio, según una nota de la cadena.

En el Presupuesto de Explotación de RTVA destaca el ligero aumento de los aprovisionamientos (compra de derechos, sobre todo) en un 0,81%, mientras el ajuste se produce en 'otros gastos de explotación', que bajan un 4,42%, al reducir partidas de soportes de grabación, alquiler de vehículos, gastos de viajes, publicidad y relaciones públicas o servicios de profesionales independientes.

Se mantiene el nivel de los ingresos 'no públicos' (66.469.535 euros, frente a los 66.430.460 euros de 2008), con un importe de la cifra de negocios de 63.044.060 euros (apenas un 0,91% menos), lo que revela, según el director general, la confianza en la capa-

cidad de la empresa para generar audiencia e ingresos aunque el mercado publicitario acuse los efectos negativos de la crisis.

Destaca el presupuesto total de producción propia de la televisión andaluza, que asciende a 138,6 millones (un 4,5% más que en 2008); y, específicamente, la producción propia de Informativos-Deportes, que crece un 9,7%, alcanzando 50,6 millones. En el presupuesto para 2009, el recorte más acusado se registra en 'producción ajena', que baja un 8,1% a favor de los derechos de retransmisión de la Champions League de fútbol, una de las novedades más interesantes de Canal Sur Televisión para el ejercicio próximo.

Por último, el Presupuesto de Inversiones tiene un importe de 20 millones, con un nivel similar al del pasado año y superior en más de un 50% a los de 2007 y 2006. En Canal Sur Televisión, las inversiones crecen un 35%. Las inversiones reales de RTVA se destinan a seguir perfeccionando la puesta a punto de esta agencia pública para afrontar en las mejores condiciones el escenario de la televisión digital terrestre (TDT).

Por su parte, el PP acusó a Ca-



El director de la RTVA, Rafael Camacho.

macho de aumentar el gasto público de la cadena, «a pesar de la crisis económica y de la defensa de políticas de austeridad» por parte de PSOE. Manifestó que se trata del gasto «más alto en la historia» de la cadena, al tiempo que se «obvia la austeridad en Canal Sur y se incrementa, a pesar de la crisis económica, el gasto público en la maquinaria de propaganda del partido socialista». «Es un escándalo que demuestra el cinismo del PSOE y del presidente de la Junta, Manuel Chaves», apuntaron por lo populares.

Señalaron además que mientras Chaves «recorta las políticas públicas en el ámbito social, de la educación o del empleo justificándose en la crisis económica, aumenta, en cambio, el presupuesto para la televisión pública andaluza».

## El alcalde de Puerto Real se remite a dos libros para justificar sus ataques al Rey

MANUEL ESTÉVEZ

CÁDIZ.— El alcalde de IU en la localidad gaditana de Puerto Real, José Antonio Barroso, esgrimió ayer ante la prensa dos libros para justificar sus críticas a la Corona, por las que ha sido citado a declarar como imputado el próximo lunes en la Audiencia Nacional.

A su juicio, los libros *El negocio de la libertad*, del periodista Jesús Cacho, y *Juan Carlos I, el último Borbón. La Mentira de la Monarquía Española*, del historiador y ex coronel del ejército, Amadeo Martínez Inglés, ponen en «evidencia» la trayectoria de Juan Carlos I.

«Los que son todos los días tan dados a pontificar sobre las cosas de los seres humanos desde los medios de comunicación, que se compren estos libros y, antes de hacerlo contra mí, que lo hagan contra sus compañeros», manifestó el alcalde, para quien el Rey «no tiene límite que le marque la ley; es como Dios», por lo que se preguntó si «eso es una Constitución democrática. Yo creo que no, y vamos a tratar por todos los medios de forzar ese debate».

En estos libros, que llevará a la Audiencia Nacional y que, a su juicio, bastan para acusar al Monarca de corrupto, «se vierten varias acusaciones contra la Monarquía» porque «dicen, entre otras cosas, que al Rey se le ha estado pagando los encuentros amorosos, en este caso no a él, sino a su partenaire, doña Bárbara Rey, con dinero de los fondos reservados» y se habla de «su vinculación con el 23-F».

El alcalde de Puerto Real se preguntó por qué el juez Grande-Marlaska no ha imputado a los autores de los dos libros y manifestó que ha puesto a la luz pública «lo que es un secreto a voces». «Está todo escrito en los libros» de Amadeo Martínez Inglés y de Jesús Cacho, «pero en este país no se lee», aseguró.

### «No fue ningún calentón»

Barroso recordó que las declaraciones que hizo sobre el Rey el pasado mes de abril en Los Barrios las viene reiterando «desde hace muchísimo tiempo», como en la pasada campaña electoral, «pero nadie se hizo eco entonces», por lo que aclaró que sus declaraciones contra el Monarca «no responden a un calentón».

«Reconozco que soy una persona de una cierta relevancia mediática, tanto si soy alcalde como si no, ya que forma parte de mi naturaleza y de mi condición política con independencia de lo institucional», aseguró Barroso, para justificar que en el acto público de Los Barrios no habló como alcalde de Puerto Real, «sino como José Antonio Barroso, ciudadano militante del movimiento republicano de este país».

Barroso cree estar siendo víctima de un complot mediático, por lo que anunció que no abandonará la Alcaldía «ni por imputado ni procesado, entre otras razones porque, si me procesan, lo hacen por un delito de opinión política, no por robar ni por defraudar ni por malversar», subrayó. «Si la condena, en caso de que se produzca, no conlleva inhabilitación, no voy a dimitir», zanjó.

## Primeras protestas por el recorte educativo

Miles de estudiantes se concentran en las principales ciudades andaluzas contra la congelación presupuestaria de la Junta

SEVILLA.— Más de 10.000 estudiantes se concentraron ayer pacíficamente en espacios céntricos de Granada, Jerez, Málaga y Sevilla en el marco de la convocatoria de huelga general cursada por el Sindicato de Estudiantes con el apoyo de las Federaciones de Enseñanza de UGT y CC.OO, el sindicato docente STES y la Confederación de Madres y Padres de Alumnos (Ceapa) para denunciar los «recortes» en el sistema educativo, frenar la adaptación de la universidad al Espacio Europeo de Educación Superior y prevenir el «endurecimiento» de las pruebas de acceso al grado universitario.

La secretaria del Sindicato de Estudiantes de Sevilla, Laura Calderón, informó a Europa Press de que los datos recogidos por la organización de estudiantes en el conjunto de Andalucía apuntan a más de 3.000 personas congregadas en la céntrica plaza Nueva de Sevilla en respuesta a la convocatoria, algo más de 2.500 estudiantes en el centro de Málaga, unos 2.000 jóvenes en la granadina Plaza del Triunfo y una cifra similar en la plaza del Arenal de Jerez de.

No obstante, Laura Calderón ad-



Cabecera de la manifestación celebrada ayer en Sevilla por los estudiantes. / CONCHITINA

virtió de que el Sindicato de Estudiantes tiene «constancia» de «numerosas concentraciones» celebradas en la mañana de ayer en ciudades de tamaño medio de Andalucía, porque «muchos estudiantes

no han podido desplazarse» hasta las ciudades en las que se había fijado esta convocatoria de ámbito nacional.

De hecho, esta convocatoria de huelga general ha comprendido

concentraciones en 30 ciudades españolas bajo la premisa de que el sistema educativo sufre «recortes» mientras el Gobierno destina «miles de millones de euros» a la estructura financiera.

«Nos parece vergonzoso que un Gobierno de izquierdas esté destinando miles de millones de euros a los banqueros y capitalistas, es decir, a los responsables de la crisis económica, mientras recortan el dinero destinado a la educación o a la sanidad pública», aseguraron los líderes del Sindicato de Estudiantes en la presentación de la convocatoria de huelga.

Una de las manifestaciones más numerosas fue la desarrollada en Granada. Cerca de 1.700 estudiantes, según la Policía Local, se manifestaron por el centro de la capital granadina durante más de una hora para protestar por el plan Bolonia y reivindicar el acceso a la Universidad «para el hijo del obrero».

El concejal de IU en el Ayuntamiento nazari Manuel Morales, «invitado» a la huelga por los convocantes, calificó de «admirable» que los jóvenes «consigan situar en el debate político algo que PP y PSOE se han esforzado por que pase desapercibido».